

**18 DE SEPTIEMBRE DE 2024.**

**DIPUTADA ROCO GUADALUPE CERVANTES CANCINO, DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.**

**ASUNTOS GENERALES:**

**TEMA: “INSCRIPCIÓN CON LETRAS DORADAS DEL ENUNCIADO “GLORIOSA BATALLA DEL 21 DE OCTUBRE DE 1863” EN EL MURO DE HONOR DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO”.**

Buenos días a todos y a todas, con la venia de mis compañeras que integran la Honorable Mesa Directiva, respetuosamente también saludo además a la sociedad chiapaneca que es siempre atenta a la vida política y jurídica del Estado, así como también a mis amigos de los medios de comunicación.

Marco Tulio Cicerón, el último defensor de la República Romana, decía que la conservación de la historia de un pueblo era cuestión de suma importancia, porque la historia es testigo de los tiempos, luz de la verdad, vida de la memoria, maestra de la vida, y anunciadora de la antigüedad.

Es gracias a la conservación, preservación y reconocimiento de los sucesos históricos que las sociedades podemos conocer de nuestros orígenes, así como de las transformaciones que hemos atravesado para poder tener identidad hoy en día.

Gracias a la historia podemos decir con plenitud y orgullo que Chiapas, es tierra fértil, donde han nacido hombres y mujeres que han pasado a la posteridad por su valentía, dedicación, capacidad y desempeño, siendo reconocidos y recordados hoy en día como pilares de nuestra identidad.

Así como el antes citado Marco Tulio Cicerón, entregó su vida en defensa de la República Romana, hay personajes chiapanecos quienes arriesgaron su integridad para defender la República Mexicana frente a los embates del Imperialismo Francés.

Me refiero específicamente a la Batalla del 21 de octubre de 1863, librada en la Heroica Chiapa de Corzo, donde los liberales republicanos defendieron la soberanía nacional en contra de los conservadores que buscaban proclamar el imperialismo.

Personajes tan destacados como Cenobio Aguilar, los Coroneles Salvador Urbina, Julián Grajales, José Segundo Serrano y Manuel Ruiz, así como los Capitanes Luis Vidal y Vicente López, tomaron las armas con sangre y sudor y plomo, se situaron en Chiapa de Corzo para replegar los ataques del imperialismo, defendiendo desde el sureste la soberanía de todo México.

Es tan importante este acontecimiento, que el artículo 20 de la Ley de Escudo y el Himno de Estado de Chiapas, reconoce a la Gloriosa Batalla de Chiapa de Corzo como una fecha conmemorativa.

Sin duda alguna, esta gesta heroica forma parte de los acontecimientos que han sido claves para la transformación del país, pero también de la formación del sentido de identidad y pertenencia a nuestro Estado.

Como chiapacorcesa, puedo decir que me siento plenamente orgullosa de ser oriunda de esa tierra de hombres y mujeres de lucha, que dejaron su vida en el campo de batalla defendiendo causas tan justas como la soberanía. La Heroica Chiapa de Corzo debe ser reconocida, enaltecida y honrada por todos los chiapanecos.

Es por lo anterior que me permití presentar el día 18 de agosto del año en curso, la Iniciativa de Decreto por el que se autorice someter a su consideración la inscripción con letras doradas en el Muro de Honor de este Honorable Congreso, la leyenda "Gloriosa Batalla de Chiapa de Corzo del 21 de Octubre de 1863", para reconocer la importancia, relevancia y significado de uno de los pasajes más importantes que se han suscitado en nuestro Estado. Muchísimas gracias por su atención.